

VIA Libre

Conectando la comunidad



LA COOPERATIVA
MARÍA TERESA

María Teresa se levanta: la solidaridad marca el regreso a la normalidad



**20 Aniversario de la
Escuela Especial**



**Transformar vejezes,
un desafío compartido**



**Desafiar las barreras
de la edad**

María Teresa frente a la inundación: solidaridad en acción



La inundación que días atrás afectó a María Teresa dejó importantes daños materiales y obligó a varias familias a evacuar sus hogares. Calles anegadas, viviendas afectadas y servicios interrumpidos marcaron la emergencia. Sin embargo, en medio de la adversidad, la solidaridad de la comunidad se destacó como un verdadero motor de ayuda.

Instituciones y vecinos se movilizaron de inmediato. EL Centro Cultural Comunal, Canyf, CIC y Clubes funcionaron como puntos de recepción de donaciones, mientras decenas de voluntarios trabajaban sin descanso para clasificar y distribuir alimentos, ropa y colchones en los hogares más golpeados por el agua.

Un rol fundamental lo tuvieron los bomberos locales, que no solo ayudaron en evacuaciones y rescates, sino que también coordinaban la logística de asistencia. Además, jóvenes que residen en otras ciudades mientras cursan sus estudios organizaron una gran campaña solidaria, recaudando insumos y fondos para enviar a sus familias y vecinos afectados.

Las redes sociales potenciaron estos esfuerzos, difundiendo campañas solidarias y listados de insumos prioritarios, lo que permitió una respuesta más rápida y coordinada. Gracias a esta articulación, muchas familias pudieron cubrir sus necesidades más urgentes durante los días más difíciles.



Redacción
Viviana Galván



Diseño Gráfico
Bianca Gagliardino

Colaborador: Daniel Pérez

A Los Bomberos los quiero siempre en mi equipo



Desde la Asociación de Bomberos Voluntarios de María Teresa queremos agradecer de corazón a cada vecino, a cada empresa y a cada institución que en estos días difíciles nos tendieron una mano, nos dejaron un mensaje o nos hicieron llegar su apoyo.

Fueron 4 días intensos de trabajo por las inundaciones, donde recibimos la ayuda de más de 70 bomberos por día de distintos puntos de la región y de la provincia. La Comisión Directiva asumió el compromiso de atenderlos, alimentarlos y acompañarlos, con el mismo espíritu de solidaridad que caracteriza a nuestra comunidad.

Hoy queremos decir GRACIAS. Gracias por cada gesto, por cada palabra y por demostrar que no estamos solos.



¿Cómo colaborar con la institución?

Quienes deseen asociarse o renovar la cuota societaria, pueden hacerlo fácilmente a través de la **Cooperativa Eléctrica** o por **Mercado Pago**, comunicándose al **3462-569257** (número administrativo del cuartel).

También pueden hacerlo a través de **nuestro alias: bomberos.sociomt**

Este gesto nos ayuda a seguir trabajando y, sobre todo, nos permite que los bomberos de cuerpo activo puedan concentrarse en lo más importante: estar al servicio de todos ustedes.

De parte de todos los bomberos voluntarios de María Teresa:

Eternamente agradecidos con nuestro pueblo y siempre a disposición de quien lo necesite.

Experiencia y liderazgo: Danisa Perotti expuso en el Congreso Argentino de Gerontología y Geriatria



Mar del Plata, 29 de agosto de 2025 - El XXI Congreso Argentino de Gerontología y Geriatria, organizado por la (SAGG), concluyó con un balance muy positivo después de dos días de actividades en el hotel Sheraton de Mar del Plata.

Danisa Perotti, directora institucional del Hogar San Francisco (Diego de Alvear), y de la Residencia de Adultos Mayores (RAM), expuso el modelo de gestión que implementa en ambos espacios que busca eliminar los sentimientos de soledad no deseada, inutilidad y aburrimiento en las residencias, y convertir a las personas mayores en protagonistas de su propia vida.

El equipo que acompañó a Danisa Perotti vivió una experiencia única al participar del congreso, donde no solo tuvieron la oportunidad de exponer su trabajo, sino también de aprender de expertos y colegas de todo el país. Cada charla, taller y encuentro les ofreció nuevas ideas y herramientas que inspiran a seguir mejorando la atención y la calidad de vida de las personas mayores.

El evento, declarado de interés municipal, reunió a más de 2000 personas y se consolidó como un espacio clave para la actualización profesional y la construcción de un enfoque más integral y humano sobre el envejecimiento.

Bajo el lema "Puentes de saber para transformar las vejezes", el congreso contó con la participación de destacados profesionales, investigadores y especialistas de todo el país. **El amplio programa abarcó una gran variedad de temas, incluyendo patologías frecuentes, innovación y tecnología, envejecimiento saludable, oncogeriatria, cardiogeriatria, infectogeriatria, neurogeriatria y financiamiento del sistema de salud.**



¡De vuelta y con nuevas experiencias!



El equipo de María Teresa que participó en Santa Fe en Movimiento volvió a casa con energías renovadas y muchas historias para contar. Para agasajarlos, la Comuna organizó un desayuno donde Minga Vuelva, Miguel “El viejo Villa” Giubbani, Juan Buet, Humberto Perotti, Andrés Goyechea, Jorge Nou, Jacinto Escobar, el Profe Damián y Juli Guerra compartieron lo vivido en la ciudad de Santa Fe. Entre mate, charlas y risas, recordaron cada juego, cada encuentro y cada momento que convirtió la experiencia en algo inolvidable.

Santa Fe en Movimiento es mucho más que deporte: combina actividades como newcomb, tenis de mesa, pádel, sapo, tejo, ajedrez, orientación y truco, con valores fundamentales como la autonomía, la autoestima y la socialización. Cada actividad ofrece a las personas mayores la posibilidad de mantenerse activas, aprender algo nuevo y conocer nuevas amistades.

El desayuno no solo fue un momento para celebrar logros, sino también para fortalecer la motivación de cara a nuevos desafíos. **Cada integrante del equipo volvió con ganas de seguir participando, con la certeza de que mantenerse activo y conectado con otros es la mejor manera de vivir la vida plenamente.**

Desde la Comuna, se felicita a todos los representantes mariateresenses por su compromiso, entusiasmo y alegría, recordando que la verdadera victoria está en compartir, disfrutar y seguir moviéndose, sin importar la edad.





Noticias de la Cooperativa



Gracias por el compromiso y la solidaridad

Ya pasados unos días de la inundación, queremos reconocer profundamente a nuestros empleados, que ese domingo a la madrugada salieron sin dudar, incluso con agua entrando a sus propias casas.

Estuvieron a disposición desde el primer instante, en medio de la sorpresa y la incertidumbre, sin perder nunca el sentido común ni dejar que la desesperación nos gane. Siempre priorizando no poner en riesgo la vida de ningún vecino y, apenas fue posible, trabajamos para garantizar nuevamente todos los servicios.

Se trabajó en:

- Cortes estratégicos de energía para evitar mayores riesgos.
- Garantizar que las telecomunicaciones siguieran funcionando.
- Controlar la calidad del agua para dar tranquilidad a los vecinos.
- Relevar cada hogar afectado, caso por caso.
- Coordinar con Defensa Civil, Bomberos, Comuna e instituciones locales.
- Contratar el camión atmosférico necesario para la situación.

También queremos reconocer y agradecer el esfuerzo de todos: bomberos, empleados comunales, defensa civil, instituciones y vecinos que trabajaron de manera conjunta.

Sabemos que estamos pasando por momentos difíciles, pero esta situación nos mostró la mejor versión de nuestra comunidad: vecinos, instituciones y autoridades trabajando juntos para poner de pie a María Teresa.

Solidaridad y compromiso que nos hacen sentir orgullosos de nuestra comunidad.



RECLAMOS POR SERVICIOS

⚡ SERVICIO ELÉCTRICO:

3462 540346

💧 AGUA Y CLOACAS:

3462 323858

☑ INTERNET:

3462 220950

👉 SERVICIOS SOCIALES:

3462 540347

🏢 ADMINISTRACIÓN:

3462 662424

LA COOPERATIVA
MARÍA TERESA

20 años de la Escuela Especial 2125



20 AÑOS CON YAPA.....

El 12 de agosto la Escuela Especial 2125 cumplió 20 años de su creación, pero sus inicios se remontan a algunos años antes, donde jóvenes alumnos de la Escuela Secundaria 244, se hicieron eco de la preocupación por la falta de escolaridad de jóvenes y adultos con discapacidad.

Esta preocupación la transformaron en investigación y en un plan de acción al que se sumaron las familias de estos jóvenes con discapacidad, autoridades y profesores de la Escuela Secundaria. Allí se gestó esta escuela que hoy a través de los años puede finalmente disfrutar de su flamante nuevo edificio propio.

Mucho camino se ha recorrido y fueron muchos los que se sumaron a la lucha por un lugar propio, por el crecimiento de la institución y por generar oportunidades a los distintos alumnos.

No fueron años fáciles, pero el poder de adaptación y flexibilidad son características que definen a la 2125.

Agradecidos siempre a los que fueron parte, a quienes hoy conforman la comunidad educativa y a quienes se sumarán. Mirar hacia atrás genera nostalgia, moviliza emociones, pero principalmente impulsa a seguir adelante con la convicción de que SIEMPRE VALE LA PENA!!!

Los festejos fueron la tarde del 20 de agosto y se disfrutó de una cálida jornada de emociones, reencuentros, juegos y mucho disfrute. Agradecemos siempre el acompañamiento de la comunidad y brindamos por muchos años más de crecimiento y aprendizaje.

Además en el CIC se dicta el Taller de Folklore y se brindan clases de apoyo

Toda la información y novedades en cuanto a los talleres lo encontras en redes sociales Instagram @cicmariateresa y también en las redes de la comuna.

Con los 20 años vamos tras la imposición del nombre. De acuerdo unánime entre quienes formaron y forman parte de la Escuela tenemos uno en mente, que se revelará muy pronto.

Crónica de las aguas bajas



Hoy amaneció el pueblo con una helada importante, la sentí como la metáfora de un punto y aparte en todo esto que vivimos como comunidad.

Salimos de la mirada de los grandes medios nacionales y quedamos nosotros nuevamente, por estos momentos están buscando donaciones en Venado Tuerto, está saliendo un camión desde Rosario y un grupo organiza una merienda esta tarde en la plaza San Martín, hoy la bandera flameará con la gente reencontrándose allí.

Hay ayudas más visibles y otras más anónimas, hay todo tipo de anécdotas y escenas.

Los chicos del primario y la escuela especial se han reunido y encontrado con sus amigos, sus compañeros, eso a lo que le llamamos socialización y que nos ayuda a expresar los sentimientos, tener empatía

El pueblo va retomando su vida, ayer me junté con amigos en el bar a ver el partido de la selección, hubo otra mesa con pibes al lado y gritamos los goles, vino mi hijo también. Pequeñas cosas que te hacen sentir que la vida sigue y te puede sorprender en un brindis, una sonrisa o gritando un gol.

Ayer me contaban de las mascotas, entre ellas si hubo víctimas fatales pero también otras que

sobrevivieron, me contaron de un perrito perdido que al encontrarse con la otra perra que vive jugaban contentos en la capilla, curiosamente ese lugar fue el resguardo de algunos animales, tan curioso no es, son hijos de dios y carecen de maldad.

Otra anécdota es la del gato en el tejado, el tipo se pasó la inundación en el techo y le llevaban comida, lo que demuestra una vez más que somos los humanos las mascotas de los gatos.

Me contaron de una chica que es proyeccionista y antes de salvar sus cosas eligió poner a resguardo los animales.

El agua imagino habrá arruinado juguetes, mientras pasábamos haciendo notas con Carlos Almara vimos una foto familiar mojada.

Vi a la gente de Pettenati viendo cómo salvar los electrodomésticos, me enteré de trabajadores de la cooperativa yendo a revisar las conexiones eléctricas, varios vecinos me contaron que salvaron sus heladeras, freezers, televisores o lavarropas.

Hay tanto para contar.

En el CIC se concentra casi toda la actividad de donaciones, entre y sale mucha gente. Más que nunca el lugar es un centro integrador comunitario, la gente se encuentra, charla, comparte algún que otro mate.

Nico Díaz le puso música a tanta tragedia y le cantó retruco a la tristeza con su guitarra y sus amigos que le regalaron al pueblo arte y solidaridad pero también respuesta económica para los afectados.

Ahora algunos creen saber quién se pasó de vivo pidiendo ayuda y quien no, en mi caso no juzgo, uno no vive en la piel del otro y creo que nadie ganó nada con estas inclemencias.

Yo anduve por la RAM ayudando en la cocina y confieso que no armé todos los sandwiches y las porciones de igual tamaño pero a todas les puse la misma voluntad de ayudar. Vi mucha gente con un cansancio infinito, pero nunca los vi detenerse.

Los colchones fueron otro tema, las proteccionistas pedían colchones mojados o en mal estado para los animales, mira si habrán tenido sensibilidad esas personas para con los seres vivos. Para los inundados no sé si alcanzaron o no, en un momento en el canif llegó un camión lleno y cuando los acomodaron me tocó estar en la fila ayudando y eran un montón, a punto tal que casi quedo debajo de dos o tres por la velocidad con la que trabajaban quienes descargaban.

A los bomberos y empleados comunales les tendrían que hacer un monumento al lado de la rotonda nueva porque fueron los héroes más heroicos de todas estas jornadas.

De las autoridades decir que los vi a la altura de las circunstancias, con el cansancio en la mirada y con la tristeza en la cara pero sin resignación. Agradecido que así sea y que se multiplique el ejemplo.

No terminó nada la situación, bajó el agua, quedan desafíos porque ya sabemos que a esto lo deberán prevenir, ya pasó y no habrá excusa si vuelve a pasar, pero eso va más allá de este momento.

Ayer jueves ya el pueblo prácticamente había retornado a la normalidad, eso significa una cosa, la logística fue exitosa en su capacidad de respuesta.

Hoy mis hijos vuelven a tenis, se van recuperando las actividades de la vida cotidiana. Falta mucho, hay gente que ha perdido hasta sus herramientas de trabajo pero se logrará salir adelante.

En María Teresa recordé una bella poesía de Armando Tejada Gómez llamada “Hay un niño en la calle” que dice así:

Importan dos maneras de concebir el mundo,
una, salvarse solo,
arrojar ciegamente los demás de la balsa
y la otra,
un destino de salvarse con todos,
comprometer la vida hasta el último naufrago,
no dormir esta noche si hay un niño en la calle.

Tan vigente y tan actual para este momento, : “un destino de salvarse con todos”.

Que así sea, fuerza María Teresa!!!

 **Luciano Giuliani**
Periodista y conductor de En pampa y la vía



Trabajo en red para evitar consumos problemáticos



En la localidad de Santa Isabel se realizó un encuentro regional sobre consumos problemáticos que convocó a más de 80 referentes institucionales y especialistas de diferentes comunidades. La jornada fue impulsada de manera conjunta por las comunas de Santa Isabel y María Teresa, con el apoyo académico de la Universidad Nacional de Rosario.

La actividad tuvo lugar en el Complejo Cultural y participaron docentes de la Diplomatura en Abordajes de los Consumos Problemáticos de la Facultad de Psicología de la UNR, integrantes de los Colegios de Psicólogos de Venado Tuerto y Rosario, el equipo Enlaces de María Teresa y profesionales del dispositivo “Cerca Tuyo”.

“El compromiso comunitario resulta esencial: trabajar articuladamente nos abre la posibilidad de diseñar estrategias comunes y brindar acompañamiento a quienes atraviesan estas situaciones”, señaló el presidente comunal de Santa Isabel, Pablo Giorgis.

A su vez, su par de María Teresa, Gonzalo Goyechea, subrayó que “el tratamiento de los consumos problemáticos no debe recaer en un único sector, sino que exige un esfuerzo integral y sostenido en el tiempo”.

21 DE
SEPTIEMBRE

PRI MA VE RA



Parque Néstor Kirchner

Organiza



Cultura
María Teresa



Comuna de
María Teresa

Agenda Cultural

Teresa Prost se presentó en la Biblioteca Mariano Moreno



Teresa Prost, nacida en Guatraché (La Pampa) y residente en Bahía Blanca, es una escritora, narradora oral, maestra y bibliotecaria argentina. Se ha dedicado durante décadas a promover la lectura y la narración, especialmente entre niños y jóvenes. Fue coordinadora del programa "Bahía Lee" y forma parte del dúo "Títiri Cuénticas", que combina cuentos con recursos lúdicos como títeres.

Ha publicado numerosos libros de literatura infantil y juvenil, y ha llevado su arte de contar cuentos a países como España, Colombia, Perú y Ecuador. Su labor ha sido reconocida con el nombramiento de una biblioteca escolar que lleva su nombre.



AGENDA

CULTURAL EN MARÍA TERESA

2 OCTUBRE  ORQUESTA SINFÓNICA DE SAN LORENZO, PARAGUAY

4 Y 5 OCTUBRE  IV FIESTA DEL TEATRO

9 OCTUBRE  FESTIVAL INTERNACIONAL DE DANZPARE

Info de los Clubes



¡Orgullo rojo!

¡Tenemos una noticia que nos llena el corazón de alegría y orgullo! Nuestra jugadora de hockey, Anahí Andrada, ha sido seleccionada para formar parte del seleccionado Sub 14 de la FEDERACIÓN UNIÓN DEL CENTRO.

Anahí es parte del plantel de 20 jugadoras que viajarán en septiembre a Mar del Plata, ¡Y no podríamos estar más felices por ella!

Además, queremos destacar que nuestra jugadora y entrenadora Milagros Alseda también forma parte del cuerpo técnico de este seleccionado. ¡Un doble motivo de alegría para nuestro club!

Desde sus entrenadores, jugadoras y la comisión directiva, queremos felicitar a Anahí y destacar su esfuerzo, compromiso y dedicación inquebrantable. Anahí es un ejemplo a seguir: ¡nunca falta a entrenar, incluso si ese día tuvo práctica con el seleccionado, siempre que sus tiempos se lo permitan!

También queremos agradecer enormemente a la familia de Anahí por su respaldo y apoyo permanente. Para nuestro pueblo, nuestro club y nuestra gente, ¡Estos logros son una motivación gigante!

¡Éxitos a ambas, Anahí y Milagros! ¡A brillar! Su equipo está feliz y las apoya en cada paso de este camino!



Se retoma la segunda ronda que juegan las categorías infantiles del club Sportivo en la "Liga de Encuentro infantil de Elortondo"

Todavía quedan números de la rifa. Con lo recaudado se compran insumos para el merendero, los pequeños disfrutan ricas meriendas después de las prácticas, el refrigerio cada vez que se juega una fecha. Elementos para los entrenamientos, y arreglos en las instalaciones del club.

Para adquirir tu número comunícate al 3462387676 (Marcelo Ávalos)

Agradecimientos a: Dario Pesaresi por la donación de la bomba centrífuga y Ariel Cufre que dono la mano de obra de la instalación de la misma.

Los clubes son espacios importantes para el desarrollo integral de los niños, ya que ofrecen oportunidades para la educación, socialización y el desarrollo físico, fomentando valores como el trabajo en equipo, la disciplina y el respeto. Además, sirven como centros de contención social, alejando a los niños de riesgos y promoviendo la inclusión dentro de la comunidad.



Nueva Actividad

Comenzaron las clases de Judo

Niños y adultos participaron de esta primera instancia en el Centro Cultural Comunal, donde hubo demostraciones, entrada en calor y prácticas iniciales de la disciplina.

Las clases se dictan los martes y viernes por la tarde-noche

-Profesor: Claudio Pippo

+54 9 3462 54-9717

Seguimos sumando más deportes y opciones para vos. ¡Animate a probar Judo!



Celebración día de los JUBILADOS

VENÍ A FESTEJAR CON NOSOTROS EL DIA DEL JUBILADO, NOS ENCONTRAMOS EN EL CENTRO DE JUBILADOS PARA COMPARTIR LA TARDE CON EL CLÁSICO CHOCOLATE CON TORTA Y MÚSICA PARA CELEBRAR

SEPTIEMBRE 20 15.30HS

Centro de Jubilados y Pensionados de María Teresa

Lleva posillo y ganas de pasarla lindo

TEATRO EN EL CCC

NORA PÉREZ
es
OLGA



“YO, EL OTRO”

de Jorge Rod
Basado en “Amorcito” de Antón Chéjov

4 de Octubre

IV Fiesta del Teatro





FARMACIAS DE TURNO

De Viernes a Viernes

-19/09 FARMACIA VARELA
Alvear 753 - 480014

- 26/09 FARMACIA DEL VALLE
Urquiza 257-480196

- 03/10 FARMACIA GOYECHEA
San Martín 460 - 3462568444

-10/10 FARMACIA VARELA
Alvear 753 - 480014

TELÉFONOS ÚTILES

Área de la Mujer, Género y Diversidad	(3462) 567301-(3462) 321025- (3462) 505454
Atención Ciudadana Comuna de María Teresa	(3462) 330033
Biblioteca Popular Mariano Moreno	(3462) 380017
Bomberos Voluntarios	(3462) 664079
Centro de Jubilados	(3462) 390000
Cooperativa Eléctrica	(3462) 665118
Administración	(3462) 662424
Agua y Cloacas	(3462) 323858
Servicio Eléctrico	(3462) 540346
Servicio de Internet	(3462) 220950
Servicios Sociales	(3462) 540347-(3462) 325351 (3462) 617994
Equipo Enlace	(2392)447628
Guardia Urbana	(3462)616565
Hospital	(3462) 635765
Juzgado Comunitario de Pequeñas Causas	(3462) 634110
Oficina Comunal de Información al Consumidor	(3462) 567300
Ojos en Alerta	(3462) 264000
Punto Digital	(3462) 670971
Servicio Local de Niñez, Adolescencia y Familia	(3462) 567301-(3462) 321025



¡Nuevo canal de Streaming!

Escaneá este QR para suscribirte en Youtube



CASTRACIÓN GRATUITA

Continúan las castraciones gratuitas de perros y gatos a partir de los tres meses de edad.

Solicitá tu turno a los siguientes números:

☎ 3462597303 - Med. Vet. Bruno Mian

☎ 3462343338 - Jenifer Román

☎ 3462571240 - Agustín Vallejo



RECLAMOS/CONSULTAS

Atención Ciudadana
Lunes a Viernes 7:00-13:00
3462-330033



Administración
Lunes a Viernes 7:00-13:00
3462-341399



Oficina Comunal de Información al Consumidor
Lunes a Viernes 7:00-13:00
3462-567300



Servicio Local de Niñez, adolescencia y Familia
3462-567301
3462-321025
3462-505454



Área de la Mujer, Género y Diversidad
3462-567301
3462-321025
3462-505454



Equipo ENLACES
3462-540054
3462-567301



Centro Integrador Comunitario (CIC)
341- 531 9046



Punto Digital
Lunes a Viernes 7:00-13:00
3462-670971



Fabrica de Oportunidades
3462-641834



Huerta
Lunes a Viernes 8:00 - 12:00
3462-330048



Espacio Primera Infancia (EPI)
3462-561296

Centro de Atención a la Niñez y Familia (CANYF)
3462-561296

Magnolias
Lunes a Viernes
8:00-12:00 y 13:00-17:00
3462-260193

Residencia de Personas Mayores (RAM)
3462-677137





RECOLECCION DE RESIDUOS

	LUNES	MARTES	MIÉRCOLES
MAÑANA	RESTOS DE PODA, RAMAS, LIMPIEZA DE PATIOS, CHATARRA, CHAPAS	RESTOS DE PODA, RAMAS, LIMPIEZA DE PATIOS, CHATARRA, CHAPAS	ESCOMBROS Y RESTOS DE CONSTRUCCIÓN
TARDE			
NOCHE	DOMICILIARIOS	DOMICILIARIOS	DOMICILIARIOS
	JUEVES	VIERNES	DOMINGO
MAÑANA	RESTOS DE PODA, RAMAS, LIMPIEZA DE PATIOS, CHATARRA, CHAPAS	RESTOS DE PODA, RAMAS, LIMPIEZA DE PATIOS, CHATARRA, CHAPAS	
TARDE			
NOCHE	DOMICILIARIOS	DOMICILIARIOS	DOMICILIARIOS